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Região recebe segunda remessa 
da vacina contra o coronavírus

Sinalização viária recebe 
investimento em Itabirito

O prefeito interino de Mariana, Juliano Duarte, de 
Lei Complementar 173/2020, concedeu 6,64% de 
reajuste salarial aos 3400 servidores e funcionários 
públicos do município, aposentados e pensionistas, 
bem como funcionários da administração direta e 
indireta. A readequação é retroativa a 1º de janeiro 
corrente.

De acordo com o prefeito Juliano Duarte, o rea-
juste atinge 4329 pessoas, refletindo diretamente na 
qualidade de vida de seus lares e no reconhecimento 
profissional de cada um. “É muito satisfatório con-
seguir essa valorização, e é mais que justa. Nossa 
vontade é que fosse maior, mas temos que respeitar 
a lei”, disse, reforçando que neste ano, serão 12,8 
milhões reais injetados, neste momento de crise, na 
economia local, fomentando ainda mais o crescimen-
to do nosso comércio.

A atualização foi feita observando o índice do IP-
CA, referente a variação no período de julho de 2019 
a dezembro de 2020, incidente sobre os vencimentos 
básicos, as funções de confiança, as vantagens pes-
soais, com efeitos retroativos a 1º de janeiro de 2021. 
Os valores das tabelas do auxílio alimentação con-
cedidos através da Lei 3.002 de setembro de 2015 
também foram atualizados.

O último reajuste ofertado pelo município de Ma-
riana foi realizado em junho de 2019, por meio da Lei 
3.274. No ano passado, em virtude da pandemia e do 
período eleitoral, não houve reajuste aos servidores e 
funcionários públicos, sendo necessária a atualização 
para recompor a perda da aquisição monetária.

O decreto já foi publicado e apresenta todos os 
ajustes das tabelas de vencimentos dos Planos de 
Cargos, Carreiras e Vencimentos dos servidores 
públicos de Mariana, bem como as tabelas de ven-
cimentos dos cargos Comissionados, das Funções 
Públicas e das Funções de Confiança, observada a 
disposição do art. 22, parágrafo único, inciso III, da Lei 
de Responsabilidade Fiscal. 

KARINA PERES

O Governo de Minas Gerais anun-
ciou o número de doses que foram en-
viadas para os municípios mineiros, ao 
todo, são 356,3 mil vacinas da Astra-
Zeneca e CoronaVac. Desse montante, 
2.766 doses foram distribuídas para a 
região dos Inconfidentes.

O prefeito interino de Mariana, Ju-
liano Duarte, divulgou em suas redes 
sociais um vídeo explicando como será 
o plano de vacinação na Primaz. Se-
gundo Juliano, na primeira leva foram 
enviadas 483 doses, mas o município 
fez o pedido de mais vacinas e foi aten-
dido. Desse modo, Mariana recebeu 
mais 1.317 doses. Sendo que 483 da 
CoronaVac serão referentes à segunda 
etapa da primeira fase da vacinação. 
Outras 274 doses da mesma vacina 
serão destinadas à primeira etapa de 
imunização.

O prefeito também informou que 
560 doses da vacina AstraZeneca se-
rão destinadas aos profissionais da 
saúde, tanto da rede pública, como 
da privada, incluindo setores como: 
farmácias, previne, odontologia, vigi-
lância sanitária, motoristas da saúde, 
(CAA) centro de acolhimento animal, 
Hospital Monsenhor Horta, hemodiá-
lise, laboratórios privados, nutrição e 
PROMANE.

Em Ouro Preto, a assessoria da 
Prefeitura informou que a segunda do-
se vai seguir as diretrizes do plano mu-
nicipal de imunização, sendo que 579 
do montante total vão ser direcionadas 
para a primeira etapa da vacinação. De 
acordo com a direção da Secretaria de 
Saúde de Ouro Preto, a segunda fase 
do plano de imunização inclui os ido-
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sos. A vacinação ocorrerá em conjun-
to com o PSF, que já iniciou a estrati-
ficação dos dados para a execução do 
Plano Municipal de Vacinação. Sendo 
um quantitativo de aproximadamente 
11.900 idosos. A aplicação da segun-
da dose das vacinas teve início nesta 
quinta- feira, dia 04.

A Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria Municipal de Saúde, in-
formou que recebeu um total de 705 

doses para dar continuidade à primeira 
fase de vacinação no município. Neste 
momento, está sendo priorizada a va-
cinação de profissionais da saúde que 
trabalham diretamente com o público 
nas redes pública e privada, além de 
trabalhadores e idosos da Casa de Re-
pouso. Segundo a prefeitura do muni-
cípio, contabilizando as duas remes-
sas, cerca de 1.200 pessoas receberão 
a primeira dose da vacina.

Prefeito de Mariana anuncia reajuste 
salarial aos servidores públicos

Angelo Oswaldo visita Complexo de Germano após reinício das operações da Samarco
Na quarta-feira (3/2) o prefeito de 

Ouro Preto, Angelo Oswaldo, foi re-
cebido pelo diretor-presidente da Sa-
marco, Rodrigo Vilela, no Complexo 
de Germano, em Mariana (MG). A 
agenda teve o objetivo de apresentar 
as iniciativas que foram implementa-
das pela empresa para a retomada da 
produção, que ocorreu em dezembro 
de 2020.

Ao falar sobre o reinício das ativi-
dades, Vilela destacou a importância 
da interação e do diálogo contínuo 
e transparente com os territórios de 
atuação da empresa, e ressaltou que 
a Samarco retomou apenas após a 
implantação de um novo sistema de 
disposição de rejeitos, uma concep-
ção operacional diferente e inovadora, 
sem utilização de barragem, que ga-
rante mais segurança na área de dispo-
sição de rejeitos.

“Apresentamos para todos nossa 
forma de fortalecer as nossas relações 
com a sociedade, e os esforços para 
um reinício operacional mais seguro, 
com o compromisso de contribuir pa-
ra uma mineração diferente, apoiada 
em novas tecnologias, promovendo 

uma retomada mais sustentável, ali-
nhada aos princípios de segurança e 
respeito às pessoas e ao meio ambien-
te”, afirmou o diretor-presidente.

Na unidade, o prefeito Angelo 
Oswaldo conheceu o novo sistema 
de disposição de rejeitos e o Centro 
de Monitoramento Integrado (CMI), 
onde são monitoradas 24 horas por 
dia, sete dias por semana, as estruturas 
geotécnicas da Samarco, de acordo 
com as normas brasileiras e interna-
cionais de segurança.

“A visita à Samarco proporcionou 
a oportunidade de ver o recomeço das 
atividades da empresa. Acompanha-
mos cada etapa do processo e, vemos 
neste momento, junto à retomada da 
produção, o recomeço do desenvol-
vimento socioeconômico de Ouro 
Preto. Vamos atuar em conjunto para 
buscar novas conquistas e avanço so-
cial e econômico para a região”, des-
tacou o prefeito.

Durante o encontro, foi assinado 
um termo de entendimento entre a Sa-
marco e a prefeitura de Ouro Preto pa-
ra início do estudo de viabilidade do 
calçamento da estrada municipal que 

liga o município ao distrito de Antônio 
Pereira, previsto em uma condicio-
nante da Licença de Operação Corre-
tiva (LOC).

Também participaram da agenda a 
vice-prefeita de Ouro Preto, Maria Re-
gina Braga; o secretário da Casa Civil, 
Zaqueu Astoni Moreira; a secretária 
de Planejamento e Gestão, Crovymara 
Elias Batalha e o secretário de Gover-
no, Felipe Vecchia Guerra.

Reinício
A Samarco retomou suas opera-

ções com capacidade de produção ini-
cial de cerca de 7-8 milhões de tonela-
das de minério de ferro por ano (Mt-
pa), o que representa cerca de 26% de 
sua capacidade produtiva total. Para o 
reinício gradual da produção, a empre-
sa reativou um dos seus três concen-
tradores, no Complexo de Germano, e 
a usina de pelotização 4, no Complexo 
de Ubu, e obteve licenças ambientais 
aprovadas por órgãos competentes e 
incorporar novas tecnologias para dis-
posição final de rejeitos – cava confi-
nada e sistema de filtragem de rejeitos 
para empilhamento a seco.
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Estamos todos no Estamos todos no 
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Não obstantes os esforços humano/científicos, na tentativa de 
obter pleno domínio sobre o novo coronavirus, as medidas mais 
controversas de origem política com pretensões ao controle da pan-
demia, tudo isso misturado pela desinformação de parte da grande 
mídia com clara intenção de confundir a opinião pública e tornar as 
populações mais vulneráveis aos interesses de, não se sabe bem, 
quem, a pandemia segue seu curso devastador. Até janeiro/2021, a 
pandemia alcançou 192 países, não descartando nem o Reino do 
Butão, pequeno e exótico país com pouco mais de 735 mil habitan-
tes, incrustado aos pés da cordilheira do Himalaia, entre a China e 
a Índia.

Tendo um turismo rigidamente controlado e turistas escolhidos 
a dedo, que entram no país por meio de a apenas duas companhias 
aéreas locais, único aeroporto, a partir de cinco países da região, 
ainda assim o Butão chegou a 858 contaminados pela COVID-19, 
entre os quais uma vítima fatal. Embora pobre, pelos padrões oci-
dentais, lá o turismo está em nível de caviar; farofa nem pensar!

Como o vento, que sopra sem se importar com o que encontra 
à sua frente, a COVID-19 avança sobre todo o planeta, vitimando 
pessoas, sem olhar a que grupo étnico ou socio-econômico-cultural 
pertencem. Não importa que medidas se tomem em nível governa-
mental e coletivo, conforme já demonstrado ao longo do primeiro 
ano, em qualquer parte do mundo. O mal continua a avançar, inexo-
ravelmente, contra a saúde pública e a vida humana! De tudo o que 
se viu até o momento, depreende-se que a prevenção está no nível 
individual, cada qual a cuidar de si próprio e dos que o cercam, en-
quanto que a cura cabe a uma política de bem-estar, plena e abran-
gente, levando-se em conta as peculiaridades dos estratos sociais 
em que pode se dividir uma população. Entretanto, a densidade de-
mográfica, fator de risco sempre em ascensão nos grandes centros 
urbanos, obriga aos governos que se tomem medidas, em nível co-
letivo com forte, porém necessária, intervenção no direito individual. 
Assim é que o uso da máscara, auxiliar no bloqueio da transmissão, 
bem como o distanciamento entre pessoas, idem, se constituem em 
estorno à vida de cada um, mas é o preço a ser pago, numa socie-
dade que se quer solidária, muito mais num momento como este, 
quando o egoísmo é mais nefasto à saúde de cada um.

Quanto ao "fique em casa", a qualquer preço, revelou-se, ao 
contrário do anunciado, mais um gosto totalitário, que pouca ou ne-
nhuma influência teve sobre o controle da pandemia, mas onerou a 
economia como um todo. De um lado, notadamente entre médios 
e pequenos, os negócios a se esboroar; do outro, a inquietação, a 
angústia, o desespero, a depressão e até a fome entre os enclausu-
rados pelo clima de pânico estabelecido, quando tranquilidade e cla-
reza de pensamento é o que se requer nesses momentos. A incoe-
rência se mostra frequente nas ações de alguns agentes políticos, o 
que traz ainda mais insegurança à população. Veja-se, por exemplo, 
o caso da antecipação de feriados que se fez, ano passado, nu-
ma unidade federativa, sob a justificativa de reduzir, por alguns dias 
consecutivos, as aglomerações nos locais públicos. Tudo bem, de 
acordo com o “fique em casa”, já que o feriado, de fato, retira pes-
soas das ruas. Entretanto, quando se compara com o cancelamento 
do feriado de carnaval, recentemente anunciado, para alcançar os 
mesmos objetivos, o raciocínio lógico entra em parafuso. Cancelan-
do o feriado, mantem-se a população nas ruas e, pior, nos transpor-
tes coletivos, onde o distanciamento entre pessoas é impraticável, 
conforme já demonstrado em sucessivas e fracassadas experiên-
cias. Não seria mais correto manter o feriado e coibir eventuais, tei-
mosas e arriscadas aglomerações com propósitos carnavalescos?

Por aqui, não se faz melhor para se conter a pandemia. A in-
coerência local está nas restrições às atividades laborativas e liber-
dade às farras noturnas. Nos fins de semana, durante toda a noite, 
ouvem-se veículos e bandos ruidosos de pessoas a circular. Aonde 
vão ou de onde vêm, não estarão ou não estiveram a rezar, mesmo 
porque templos de todas as correntes religiosas estão fechados. Os 
notívagos não dormem, não deixam dormir e contribuem para maior 
disseminação do novo coronavirus. Não se entende o porquê de se 
liberar a noite, sem máscara e sem distanciamento, quando se sabe 
estar aí a maior oportunidade de transmissão da doença Além des-
sa oportunidade, noitadas, falta do repouso regular, tão necessário 
ao organismo, e bebida alcoólica constituem caminho para a baixa 
imunidade, principal fator a facilitar a contaminação pela COVID-19.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Água e esgoto, essenciais à saúde
Saneamento Básico representa 

a implantação de sistemas de água 
e esgoto e é essencial à vida civi-
lizada e saudável. Independente-
mente das posições políticas, esta 
questão precisa ser bem conhecida 
e compreendida. A falta de água 
potável e de sistemas de coleta de 
esgotos, jogados nos córregos, são 
as duas principais causas de várias 
doenças. As enfermidades que tem 
causa no consumo de água não 
tratada, são muitas. Implantar sis-
temas de fornecimento adequado 
de água, passando pela produção, 
tratamento, distribuição domiciliar, 
custam muitos recursos e exigem 
conhecimento e competências atra-
vés da contemporânea Engenharia 
Sanitária, um ramo competitivo e 
tecnológico da Engenharia. Igual-
mente caro, mas igualmente funda-
mental à saúde pública, é a coleta 
e tratamento de esgotos e de águas 
usadas.

Em Ouro Preto, como também 
em outras cidades históricas, e ou-
tras mais pobres, o saneamento bá-
sico não é bem compreendido. Em 
Ouro Preto é uma questão antiga 
e que encontra incompreensões 
por variados motivos: a popula-
ção acostumou-se com a “pena 
d’água”, de graça, e que é vista 
como um “dom da natureza” e que 
não deveria ser cobrada. Mas são 

águas poluídas, contaminadas por 
fossas e esgotos sem tratamento, 
resultantes de ocupações desorde-
nadas, em regiões de muitas minas 
antigas. A Escola de Farmácia, re-
petidas vezes, por muitos anos, di-
vulgou análises da água ouro-pre-
tana, atestando sua má qualidade. 
E os diagnósticos de saúde pública 
atestam a presença de várias doen-
ças vinda da veicula hídrica.

O hidrômetro, rejeitado e apon-
tado como o mau maior, é essencial. 
Promove a justiça no consumo, ou 
seja, a pessoa paga pelo volume 
consumido. E induz à economia 
no consumo, apontando vazamen-
tos. E existe a tarifa social em que 
os mais pobres pagam menos. O 
Banco Mundial e outros organis-
mos financiadores não liberam 
recursos para sistemas municipais 
de saneamento básico se não esti-
verem operando com hidrômetros. 
A perda de água pelos sistemas an-
tigos é muito grande e o hidrôme-
tro permite estimar a relação entre 
a água produzida e a efetivamente 
usada. Em síntese: o hidrômetro, ao 
medir o consumo de água potável, 
permite uma avaliação da eficiên-
cia do sistema de produção de agua, 
a perda na distribuição e o consumo 
verdadeiro.

Cidade turística, Patrimônio 
Cultural da Humanidade, destinado 

turístico famoso, precisa demons-
trar ao visitante que possui alguns 
atributos básicos de conforto, se-
gurança, saúde pública, garantia 
de civilidade. E ter água potável, 
garantida por um sistema moder-
no de Saneamento Básico, é hoje 
essencial em um mundo cada vez 
mais preocupado com as questões 
ambientais e o que representa para 
a qualidade de vida. Estas são ver-
dades que as cidades antigas, ou 
mais pobres, entre elas Ouro Preto, 
precisam conhecer melhor. E pre-
cisam avançar na modernidade de 
sua qualidade de vida, no urbanis-
mo civilizatório, no controle efetivo 
da saúde pública.

Este é um importante e ina-
diável debate público que precisa 
ser feito. E ser bem esclarecido. A 
implantação de um sistema públi-
co de produção, tratamento, coleta 
de esgotos e distribuição de água, 
em uma cidade como Ouro Preto, 
por sua topografia, notória falta de 
boas fontes de água, 13 distritos, 
exige muito tempo e demanda pe-
sados investimentos. Por isto exige 
paciência. Mas e, sobretudo, enten-
dimento de que se trata de provi-
dência inadiável, por muito tempo 
adiada e incompreendida por deba-
tes pouco esclarecedores ou domi-
nados pela paixão política. 
*Jornalista (mauro.werkema@gmail.com)

Junta de Serviço Militar volta a realizar alistamento
A Secretaria Municipal de De-

fesa Social, por meio da Junta de 
Serviço Militar (JSM), realizou na 
última semana mais de 30 alista-
mentos militares. O atendimento ao 
público que antes era feito na Câ-
mara Municipal de Mariana, passa 
a ser realizado no prédio da secreta-

ria de Defesa Social, possibilitando 
mais agilidade no serviço.

Para fazer o alistamento mili-
tar, o jovem deve levar RG, CPF 
e comprovante de endereço. O ho-
rário de funcionamento é de 8h às 
11:30 e de 13h às 17h. Não é neces-
sário fazer agendamento. Para mais 

informações, ligue: 3558-5356.
Alistamento - O Serviço Mili-

tar consiste no exercício das ativi-
dades desempenhadas pelas Forças 
Armadas (Exército, Marinha e Ae-
ronáutica), em defesa da nação e é 
obrigatório no Brasil para jovens 
com 18 anos ou mais.
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Moradores da Vila Operária 
reclamam de poluição emitida 
pela fábrica da Hindalco

Ecoponto recebe materiais para reciclagem

Instagram: @priscillaportoescritora

LINHAS TORTAS*Priscilla 
Porto

Você precisa de um Você precisa de um 
traste pra chamar de seu?traste pra chamar de seu?

“Foi um livramento...” – tenta consolar uma amiga ou parente.
“Não, não foi.” – ainda pensa a mulher desconsolada.
Recente ao término de um casamento ou relacionamento, a mu-

lher não acredita em livramento, ainda que ela tenha realmente se 
livrado de um traste – que a tratava mal, que a subestimava, que a 
traía e que nem gostava de trabalhar. Dividir o cuidado com os filhos 
e com a arrumação da casa, então, nem pensar.

Acontece que, desde a infância, a sociedade impõe – mesmo 
que subliminarmente, mas na maioria das vezes escancaradamente 
mesmo – que quando crescer, a mulher só será completa e feliz, se 
estiver namorando ou casada. Ainda que o namorado ou o marido 
seja um traste.

E não quero dizer que todos os homens sejam trastes; de gente 
boa, íntegra e de caráter, o mundo ainda está cheio – sejam homens 
ou mulheres. Graças a Deus!

Queria era discorrer um pouco sobre essa necessidade de algu-
mas mulheres de terem ou de continuarem com parceiros que não 
lhe acrescentam em nada – nem emocionalmente, nem sexualmen-
te, muito menos a sua integridade pessoal. Conheço mulheres “por-
retas” que dão um duro danado pra trabalhar, pra cuidar dos filhos e 
deixar a casa em ordem, e ainda ficarem em forma, bonitas e arru-
madas, em relacionamentos com homens tão escrotos. Relaciona-
mentos de quase não se acreditar que ainda perduram ou existem, 
porque a mulher aceita e prefere ficar mal acompanhada do que só. 
Ainda que elas tenham capacidade financeira e não estejam sendo 
ameaçadas, caso terminem com os seus trates. 

Estou falando de mulheres capazes e admiráveis, que se sujei-
tam a relacionamentos ruins e que não as fazem crescer (muito pelo 
contrário), para que não fiquem sós, ainda que estejam muito mal 
acompanhadas.

Talvez porque a sociedade canta aos nossos ouvidos – desde 
quando somos pequenas – que “fizemos nossos castelos, sonha-
mos ser salvas por dragões, mas que foi uma desilusão não ter acor-
dado com ninguém”, como na música ‘Mesmo que seja eu’, que sen-
tencia ainda que “você precisa de um homem pra chamar de seu”. 
Mas, muito me questiono e complemento: sendo um traste, será que 
precisa mesmo?

@priscillaportoescritora, Jornalista e autora dos livros “As 
verdades que as mulheres não contam” e “Para alguém que 

amo – mensagens para um pessoal especial”.

A diretoria do Instituto Trampolim, no uso de suas atribuições, conferidas 
pelo estatuto vigente, no artigo 22º, faz público a todos, que convoca aos senho-
res (as) da diretoria, os senhores (as) conselheiros (as) fiscais e os senhores (as) 
associados ativos, para a 1ª Reunião Ordinária, a realizar-se no dia 19/01/2021, 
terça-feira, às 19:00h em primeira convocação e às 19:30 min, em segunda con-
vocação, que acontecerá por meio eletrônico, em virtude da pandemia em que se 
encontra o mundo, via aplicativo apropriado chamado Zoom (https://us04web.
zoom.us/j/71249019427?pwd=blNUTjdOTnhLRTVuRzkwYzZjRGpjdz09). 
Serão deliberados e votados os seguintes assuntos, a saber: 

1. Votação de chapa para mudança de diretoria;
2. Apresentação do balanço e balancete;
3. Eleição e Posse da Nova Diretoria e Conselho Fiscal,
4. Pauta Livre.
Favor confirmar presença!

Ouro Preto, 05 de janeiro de 2021.

Edital de Convocação 
para 1ª Reunião Ordinária 
da Assembleia Geral 
-Pessoa Jurídica de 
Direitos Privados- 

CNPJ:07.198.873/0001-08

THIAGO GOMES

Moradores do bairro Vila Ope-
rária, em Ouro Preto, reclamaram 
da poluição atmosférica emitida 
pela fábrica da Hindalco durante 
as tardes de segunda (1) e terça-fei-
ra (2). De acordo com o morador 
Afonso Henrique Leite, que resi-
de uma rua acima da fábrica, essa 
emissão exagerada é frequente e 
os responsáveis já foram notifica-
dos, mas nenhuma medida foi to-
mada. Ele ainda acrescenta que a 
emissão dos supostos gases tóxicos 
prejudica a qualidade de vida da 
população: "Diversos problemas 
de saúde decorrentes da poluição, 
principalmente. Os carros ficam 
com camada de poeira e prejudi-
ca tanto a lataria quanto o próprio 
meio ambiente".

Alberto Fonseca, professor de 
engenharia ambiental da UFOP, 
sugere que uma associação de 
bairro ou representantes do poder 
legislativo ou executivo local for-
malize reclamações e pedidos de 
esclarecimentos sobre a legalidade 
das emissões atmosféricas junto ao 
Supram Central, órgão regional de 
licenciamento ambiental que coor-
dena a licença de operação da fá-
brica. Sendo constatadas irregula-
ridades nas condições de operação 
da fábrica, os moradores poderiam, 
inclusive, acionar o Ministério Pú-
blico para tomar as devidas medi-
das judiciais.

O professor salienta que sem 
o apoio de autoridades locais, tais 
reclamações, que acontecem há dé-
cadas em Ouro Preto, tenderão a ser 
infrutíferas. O município de Ouro 
Preto, segundo o professor, é notó-
rio pela precariedade da gestão am-
biental pública, que fica refletida na 
falta de tratamento de esgotos, no 
descaso com o lixão municipal, na 
ocupação desordenada do territó-
rio urbano, bem como na falta das 
leis locais de meio ambiente. Para 
o professor, essa situação explica 
em parte a falta de pressão para um 
monitoramento da qualidade do ar 
eficaz nos bairros que sofrem com 
poluição atmosférica. "Um dos 
maiores desafios para os morado-
res da Vila Operária transformarem 
suas reclamações em melhorias 
concretas por parte da Fábrica" 
diz o professor "é a falta de dados 
evidenciando a ilegalidade das 
emissões e os danos à saúde". O 
professor ainda complementa que 

sem embasamento técnico e jurí-
dico pouco valem as reclamações, 
e que acredita ser urgente a instala-
ção de estações de monitoramento 
da qualidade de ar nos locais que 
são mais vulneráveis às emissões. 
Ainda sobre a questão dos poluen-
tes, ele relembra que a produção de 
alumínio primário, que emitia o gás 
HF (ácido fluorídrico) foi fechada 
e que os gases particulados atuais 
são, provavelmente, mais fáceis de 
resolver.

No entanto, André Lana, ex-
-morador do bairro, afirma que já 
entrou em contato com o Ministério 
Público e com o SEMAD, mas não 
obteve resultado. Ele mantém desde 
2012 o blog Operário Verde, onde 
registra as diversas ações realizadas 
na tentativa de melhorar a situação, 
que já ocorria quando a fábrica per-
tencia à Novelis. André se mudou 
para o bairro em 2007 e conta: "As-
sim que lá cheguei passei a sentir 
com mais severidade os problemas 
decorrentes da proximidade com a 
fábrica de alumínio: muito pó nas 
áreas externas, cheiros que oscilam 
entre o desagradável e o insuportá-
vel, barulhos constantes e incômo-
dos, enfim, uma série de problemas 
que notoriamente afetam a saúde de 
qualquer ser humano".

Por fim, André afirma que des-
de maio de 2008 envia questiona-
mentos formais ao Ministério Pú-
blico e aos órgãos de controle am-
biental do Município e do Estado, à 
Prefeitura, a vereadores e à direção 
da fábrica, que foi transferida da 
Novelis para a Hindalco em 2014. 
Já em 2019, com uma filha que so-
fre de bronquite asmática, decidiu 
se mudar, pois não suportava mais 
a poluição.

O vereador Matheus Pacheco 

(PV) afirmou na 9ª Reunião Or-
dinário da Câmara de Vereadores 
ter recebido relatos de moradores 
sobre uma "fumaça branca que 
tomou conta dos bairros Vila Ope-
rária e Vila dos Engenheiros". O 
vereador entrou em contato com o 
Secretário de Meio Ambiente, Chi-
quinho de Assis, que o informou 
que a responsabilidade da fiscaliza-
ção da área é da Fundação Estadual 
do Meio Ambiente (FEAM). Dian-
te disso, ele encaminhou uma Re-
presentação à FEAM solicitando 
esclarecimento em relação à situa-
ção, mas ainda não obteve resposta.

Entramos em contato com a 
Hindalco solicitando os dados de 
monitoramento da qualidade de ar, 
a licença de operação e os docu-
mentos referentes às condições de 
operação e aguardamos a resposta. 
Além disso, a assessoria de comu-
nicação da empresa afirmou já es-
tar preparando um pronunciamento 
público sobre o caso.

Representação do vereador 
Matheus Pacheco

Os resíduos eletroeletrônicos e os pneus inservíveis 
não podem ser descartados em qualquer lugar, pois 
acarretam em contaminação do solo e do lençol freáti-
co, principalmente por metais pesados como mercúrio 
e chumbo.

Para que isso não ocorra, a Prefeitura de Ouro Pre-
to disponibiliza um ponto de entrega voluntária (PEV), 
onde cada cidadão pode contribuir com a preservação 
do meio ambiente, destinando corretamente esses resí-
duos. Saibam quais materiais podem ser levados até o 
Ecoponto Municipal: • Equipamentos de informática: 
Computador, notebook, impressora, teclado, mouse. • 
Equipamentos de comunicação: telefone, celular, rádio. 
• Eletrodomésticos e eletroeletrônicos: Aparelho de 
som, CD/DVD, televisor, sanduicheira, ferro de passar, 
micro-ondas, forno elétrico. • Pilhas e baterias. • Pneus 
inservíveis: carro, moto e bicicleta.

O Ecoponto fica localizado na Rua Jorge Caram, nº 
40, Bairro Nossa Senhora do Carmo. Horário de funcio-
namento: 8h às 17h. Mais informações: Ecoponto: (31) 
3559-3236. Secretaria Municipal de Meio Ambiente: 
(31)3559-3253.

Neno Vianna
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Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

PROCLAMAS  
DE CASAMENTO

Acompanhe o Jornal da 
Real, de segunda a sexta 
na 90,1. Música, notícia 

e promoção na sua 
melhor programação!

Cartório Vila Rica - 1º Registro Ci-
vil de Ouro Preto. Oficial Titular: 
Roberta Corrêa Vaz de Mello; Rua 
Paraná, nº17, sala 06, Centro - Ou-
ro Preto/MG. Tel: (31) 3551-0422 
email:cartorioouropreto@yahoo.com.br  
Faz saber que pretendem casar-se: 
(se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da lei).
EDITAL 10.672 - PEDRO HENRI-
QUE ARAÚJO CARVALHO, soltei-
ro, de 32 anos de idade, nacionalidade 
brasileira, Profissão: Administrador de 
empresas, natural de Mariana- MG, nas-
cido em 22/09/1988, Castelo Branco, 
500, Jardim Alvorada, Ouro Preto/MG, 
filho de Ronaldo Estanislau de Carva-
lho e de Vanísia Araujo Drummond e 
LAURA RANHEL BRASILINO, 
solteira, 30 anos de idade, nacionali-
dade brasileira, profissão Turismóloga, 
natural de Altinópolis - SP, nascida em 
15/11/1990, filha de Eder Brasilino dos 
Santos e de Renata Fernandes Ranhel 
Brasilino dos Santos.

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Falta de radar causa acidentes 
na região de Bocaina

KARINA PERES

Em 2020, o radar que 
ficava no distrito de Bocai-
na foi desinstalado. Desde 
então, os moradores alertam 
sobre o perigo de acidentes 
no local, como o que ocor-
reu neste sábado (30) envol-
vendo uma moto e um carro 
de passeio.

Segundo testemunhas, a 
moto iria entrar a esquerda 
quando um carro surgiu de 
repente, causando a colisão, 
o motoqueiro ficou bastante ferido, mas o acidente não deixou vítimas fatais. Gilma Xavier é 
moradora de Bocaina e contou que desde que o radar foi desinstalado a situação no local piorou. 
“Depois que tirou o radar pudemos presenciar vários problemas, o que era ruim ficou ainda pior, 
várias vezes que desembarco do ônibus quase vejo acidentes acontecendo”, afirmou.

Gilma ainda relatou que o perigo é constante e cobra das autoridades públicas uma solução 
para o problema. “Precisamos de algum recurso, está muito perigoso. Talvez a construção de 
quebra-molas um atrás do outro fosse uma solução enquanto não fazem o que tem que ser feito”, 
concluiu a moradora. 

Região é marcada por protestos
A alta periculosidade do local e a busca por soluções é uma reivindicação antiga dos mora-

dores, que veem nos protestos uma forma de chamar a atenção das autoridades para o local. Em 
novembro de 2020, a comunidade de Bocaina e Rodrigo Silva se manifestaram contra a falta de 
ponto de ônibus adequado para os moradores.

Em janeiro deste ano, a comunidade de Coelhos também realizou uma manifestação so-
licitando a reinstalação dos redutores de velocidades, os radares e lombadas, nas estradas que 
passam pelas localidades. Sobre esses protestos, a Prefeitura de Ouro Preto divulgou uma nota 
em suas redes sociais declarando apoio às manifestações.

A nota também informou que o Secretário de Defesa Social, Juscelino Gonçalves, encami-
nhou um ofício ao Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT) solicitando 
informações sobre o motivo da retirada dos radares também nas localidades de Bocaina e Ma-
racujá. A redação do Jornal O LIBERAL procurou a Prefeitura de Ouro Preto para esclare-
cimentos, entretanto, até o fechamento desta matéria a instituição não retornou nosso contato.

Câmara Municipal de Ouro Preto
pede retorno de radares na BR-356

Após a retirada dos aparelhos, os acidentes na rodovia são crescentes

Na 10ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal 
de Ouro Preto, realizada 
na quinta-feira, 04, foram 
discutidas e aprovadas ma-
térias referentes ao trânsito, 
o principal ponto discutido 
na ocasião foi sobre a reti-
rada dos radares ao longo 
da BR-356.

Após a retirada dos 
aparelhos, os acidentes nas 
estradas pertencentes ao 
município são crescentes e 
o fluxo de veículos desper-
ta muitas preocupações por 
parte dos edis e da população, além de ser um problema que já se estende há muito tempo.

Entre as matérias aprovadas está a Representação Nº 35/2021, de autoria do Vereador 
Vantuir (PSDB) que solicita informações à Secretaria Nacional de Transportes Terrestres 
(SNTT) sobre o retorno de radares de velocidade  localizados na BR-356, no perímetro urba-
no das localidades da Bocaina KM 80, Coelhos KM 65 e Maracujá KM 63.

Segundo o vereador autor, contatos com o Departamento Nacional de Infraestrutura de 
Transporte (DNIT) já foram feitos sem respostas positivas. “Retiraram os radares e não au-
torizam a colocação de quebra-molas. Então qual segurança as pessoas terão?”, questionou.

Em acréscimo ao assunto, o vereador Renato Zoroastro (MDB) disse concordar com a 
indicação. “Qual ação o município poderia adotar? Quem mora aqui vê os acidentes e os 
moradores reclamam”, disse.

O Vereador Matheus Pacheco (PV) também destacou outros pontos da rodovia que pre-
cisam de radares, para dar mais segurança para pedestres e motoristas. “No bairro Saramenha 
foi retirado o radar e outro caso é no bairro Nossa Senhora 
do Carmo, tem uma BR no meio, como as pessoas vão atra-
vessar? É grave”, declarou.

O Vereador Luiz do Morro (PL) elogiou a Indicação e a 
luta pela causa. “Precisamos ter esse reconhecimento porque 
a vida não tem preço”, ressaltou. 

Estacionamento Rotativo
Em busca de mais segurança e clareza o Vereador Ma-

theus Pacheco (PV) apresentou o Requerimento Nº 57/2021, 
que requer informações sobre o estacionamento rotativo em 
Ouro Preto. De acordo com Matheus, muitas pessoas têm 
dúvidas quanto à cobrança. “A população considera uma 
injustiça, pois o turista vem e estaciona onde quer e o ou-
ro-pretano acaba sendo multado, então queremos saber se a 
cobrança já está sendo feita, se a cobrança está ativa, se ainda 
não, quando passará a funcionar e se irá funcionar”, afirmou.
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valdetebraga@yahoo.com.br

ExtremismoExtremismo

AMENIDADESValdete 
Braga

Esta semana não houve outro assunto na internet e nos pro-
gramas da TV aberta que não fossem os absurdos acontecidos 
no programa Big Brother. Não se trata aqui de assistir ou não ao 
programa, mas dos temas abordados pelos participantes e princi-
palmente pela forma como estão fazendo isto.

Criaram dentro da casa uma segregação tão absurda que con-
seguiram unir quem assiste e quem não assiste, quem gosta e 
quem não gosta, todos com um único sentimento: estupefação.

Temas seriíssimos e de relevância estão sendo tratados, pelo 
menos até agora, de uma forma tão equivocada e sendo tão bana-
lizados que é humanamente impossível ficar alheio à questão. Não 
é preciso assistir, basta ter acesso ao mínimo de informação, pois 
o assunto está em toda parte.

Não sei se intencionalmente ou não, colocaram no programa 
vários militantes. Até aí nada demais, as causas são válidas e cada 
um defende como achar que deve seus ideais e pontos de vista. O 
problema, aliás, muito sério, é como alguns participantes levaram 
a dita “causa” a extremos que nem os próprios colegas suportam. 
Exageros e fanatismo tiram a credibilidade de qualquer causa, por 
mais nobre que ela seja, e é isto o que já aconteceu em tão pouco 
tempo. “Militam” com tanta ira que o que poderia ter sido aprendiza-
do resvalou para o oposto: atraíram para si antipatia generalizada.

Temas sérios como racismo, xenofobia e tortura psicológica 
são falados a todo momento, banalizados, colocados fora de con-
texto e, pior ainda, em discursos pesadíssimos, tanto para quem 
fala como para quem ouve.

Não, não é preciso assistir ao programa. Basta entrar no you-
tube, ou ligar a TV à tarde, que os participantes lá estão clicados, 
printados, filmados... Em uma semana, já renderam assunto (ne-
gativamente) em vários, se não todos os veículos de comunicação. 
Pesado, muito pesado.

Teoricamente, a solução é muito simples: ninguém assistir. 
Se a audiência despencasse, obviamente a própria produção do 
programa encontraria uma forma de resolver a questão. Mas acre-
ditar nisto, infelizmente, é utopia, até porque há quem assista até 
mesmo para comentar, ou o assunto não chegaria aos canais que 
chegaram.

Se dá para tirar algo de positivo desta história é que o público 
aqui de fora reagiu. Militância não se faz com tanto extremismo, 
seja ela de pretos ou brancos, mulheres ou homens, esquerda ou 
direita. Quem luta por uma causa não pode banalizá-la.

Foguinho, atleta natural de 
Ouro Preto é campeão da 
Série B pela Chapecoense

Márcio Cunha I ACF

Empreendedores de minas de 
ouro em Ouro Preto se unem 
para amenizar crise no setor

Um encontro na manhã da 
quinta-feira, 28 de janeiro, no au-
ditório da Secretaria de Turismo, 
Indústria e Comércio, reuniu o pre-
feito de Ouro Preto, Angelo Oswal-
do, a vice-prefeita Regina Braga, o 
secretário de Turismo, Rodrigo Câ-
mara, e representantes de minas de 
ouro da cidade. Em pauta, a busca 
de soluções para o momento de cri-
se que foi gerado e que afeta direta-
mente os empreendedores do setor. 

Angelo Oswaldo abriu o en-

N
en

o 
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contro destacando a contribuição 
das minas como impulsoras do tu-
rismo na cidade. “Nós temos hoje 
em Ouro preto oito minas de ouro 
que estão preparadas, organizadas e 
credenciadas para atividades turís-
ticas. Elas agora se articulam numa 
união para que possamos ter um 
programa efetivo de visitação às 
minas com animação, com uma sé-
rie de iniciativas que vão enriquecer 
ainda mais esse circuito e propor-
cionar aos visitantes, aos proprietá-
rios, aos guias de turismo e a todos 
aqueles que estão vinculados a essa 
área, como atividade sócio-cultural 
e econômica em Ouro Preto, uma 
viabilidade muito maior de levantar 
recursos e ter um trabalho impor-
tante de valorização do turismo e 
da cultura em Ouro Preto”.

A reunião foi intermediada pe-
la vice-prefeita Regina Braga, que 
enalteceu a união do grupo. “Para-
benizá-los pela iniciativa, por essa 
união no propósito de continuar 
esse resgate tão importante de vi-
sibilidade e valorização das nossas 
minas. Foi um primeiro e grande 
passo para que essa atividade eco-
nômica tão importante, que engran-
dece nosso turismo, continue cres-
cendo com organização e gerando 
muito mais renda e emprego”.

Quem solicitou o encontro foi 
o proprietário da Mina Du Veloso, 
Eduardo Evangelista. “Esse encon-
tro foi muito importante porque 
o turismo de visitação nas minas 
cresceu muito nos últimos anos em 
Ouro Preto e carece de uma maior 

organização. Com esse processo 
da pandemia, a gente está sentindo 
muito a questão financeira. A gente 
quer a parceria da Prefeitura para 
organizar esse sistema de turismo, 
que é uma saída para Ouro Preto, 
pois tem uma aceitação muito gran-
de, atraindo visitantes do país e do 
exterior. A ideia do encontro é essa, 
fazer a união das minas buscando 
um melhor retorno financeiro”.

O secretário Rodrigo Câma-
ra diz que o poder público precisa 
ouvir mais. “O que nós estamos 
fazendo hoje é um trabalho que es-
tava adormecido, que é sermos ou-
vintes da população de Ouro Preto, 
dos empreendedores da cidade. Foi 
muito positivo o saldo desse diálo-
go. Foi um encontro acolhedor. A 
gente conseguiu perceber algumas 
situações que estrangulam o setor, e 
que podemos oferecer uma série de 
melhorias, de apoio e de orientação 
para que se tenha um atrativo turís-
tico seguro, que seja interessante 
tanto para o turista quanto para o 
empreendedor e para os guias. É 
uma grande cadeia que precisa es-
tar articulada”.

Dentre os encaminhamentos, 
destaca-se o estudo para a organi-
zação de uma associação que repre-
sente os interesses da categoria, a 
criação de um circuito que englobe 
todas as minas e a formalização do 
setor. Além da Mina Du Veloso, es-
tavam representadas no encontro as 
minas do Bijoca, Jeje, Palácio Ve-
lho, Chico Rei, Felipe dos Santos, 
Treze de Maio e Santa Rita.

KARINA PERES

Na sexta-feira (29) a Chape-
coense se tornou campeã da Série 
B do Campeonato Brasileiro, após 
vencer o Confiança por 3 a 1. Mas 
o que poucos sabem é que a equipe 
conta com um jogador ouro-preta-
no em seu elenco principal.

Vinicius Xavier da Purificação 
Moutinho, mais conhecido como 
“Foguinho”, é um dos atacantes do 
clube. O jogador é natural de Santo 
Antônio do Salto, distrito de Ouro 
Preto, localidade na qual deu os 
primeiros passos na carreira. Com 
apenas seis anos, começou a pra-
ticar futebol em um time local do 
distrito, o Alumina Esporte Clube.

Na adolescência, o atleta come-
çou a se destacar nos jogos escola-
res e conseguiu uma oportunidade 
na base da Chapecoense. Pelo clu-
be, Foguinho foi destaque da Copa 
São Paulo de Futebol Júnior, onde 
fez seis gols em cinco jogos e ga-

nhou uma chance no elenco profis-
sional. O atleta não desperdiçou e 
logo na sua estreia, fez um gol, aju-
dando a equipe a empatar a partida 
por 1 a 1 com o Criciúma.

Foguinho foi ganhando cada 
vez mais espaço na equipe e se 

tornou “xodó” dos torcedores da 
Chapecoense. Pela Série B, o ata-
cante jogou 18 partidas, sendo 11 
vitórias, sete empates e nenhuma 
derrota. Além disso, marcou dois 
gols na competição. Foguinho esta-
va em campo na partida que con-
sagrou a Chapecoense campeã da 
Série B 2020.

Devido ao bons resultados, o 
jogador teve seu contrato com a 
equipe renovado até 2023.

(31) 98491-1890

ANÚNCIOS:
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Projeto de Lei propõe a implementação de 
uma Delegacia da Mulher em Ouro Preto

Ter uma delegacia especializada no atendimento das mu-
lheres é uma das reivindicações mais antigas das ouropre-
tanas. Agora, a cidade parece ter dado um passo importante 
para a concretização da proposta. A vereadora Lilian França 
apresentou  um projeto de Lei para estruturar a Delegacia da 
Mulher em Ouro Preto.

Segundo Débora Queiroz, presidente da União Brasileira 
de Mulheres no município, o primeiro registro de um pedido 
desse tipo na Câmara Municipal aconteceu em 2005, soman-
do mais de 15 anos de luta, porém, até o momento, os avanços 
para concluir o projeto foram poucos. Segundo Lílian, um dos 
possíveis motivos para isso seria uma falta de motivação po-
lítica. “Eu acho que demorou muito porque faltava uma von-
tade política e mais mulheres engajadas na luta, temos muitas 
apoiando, como as lideranças feministas, mas precisamos de 
cada vez mais mulheres” afirmou a vereadora.

Além disso, na opinião de Débora, outro motivo seria uma 
diminuição que vem acontecendo ao longo dos anos na equi-
pe. “Falar sobre essa luta é falar sobre todas as mulheres que 
vieram antes, já encontramos solicitações no ano 2000, mas 
percebemos que ao longo desses anos houve uma diminuição 
da equipe da delegacia, o que prejudica ainda mais a questão 
do atendimento” informou Débora.

Outra questão apontada por Lilian seria a falta de políti-
cas públicas voltadas para as mulheres em Ouro Preto. “Falta 
muitas políticas públicas para as ouropretanas, inclusive para 
as que já existem, falta apoio, precisamos sensibilizar o poder 
público sobre a importância desses trabalhos e da mulher na 
sociedade, para que possamos aprimorar o que já existe e pro-
por novas políticas efetivas que defendam a mulher” informou 
Lilian.

O fato também é apontado por Débora. “Há uma ausência 
de políticas públicas para mulheres e entendemos que é fun-
damental que seja construído um plano municipal para isso. 
Precisamos pensar em tudo, desde a mobilidade dessas mu-
lheres na cidade, até a saúde e segurança”. Ela ainda informou 
que na sua opinião, a Delegacia da Mulher é só o começo. “A 
delegacia é só a ponta do iceberg de um conjunto de políticas 
das mulheres, porque não adianta ter somente o espaço e não 
ter um conjunto de ações efetivas para enfrentar a questão da 
violência”, concluiu Débora.

Lílian França, autora do Projeto de Lei é a única represen-
tante mulher na Câmara de Ouro Preto e afirmou que vai usar 

seu lugar para lutar cada vez mais pelos direitos das mulheres 
na cidade. “Me sinto muito honrada por representar as mu-
lheres e eu sempre vou usar meu poder para lutar por nossa 
causa”, informou a vereadora.

Existe ou não uma Delegacia da Mulher em Ouro Preto?
Ao longo da apuração realizada pelo Jornal O Liberal, 

foi identificado um desencontro de informações em relação 
à existência da Delegacia da Mulher em Ouro Preto. Sobre 
isso, o delegado regional da cidade, Alfredo Coelho Afonso 
explicou em uma Audiência Pública que aconteceu na quar-
ta-feira (3), que a delegacia existe, mas não tem um espaço 
físico próprio. “Nós temos no sistema uma Delegacia da Mu-
lher, não temos separado fisicamente do prédio regional. Ela 
fica dentro das instalações do prédio, mas não temos o espaço 
físico adequado para o atendimento das mulheres”, esclareceu 
o delegado.

Sobre a área onde seria a delegacia, Lílian informou que 
já estão sendo considerados alguns locais. “Ainda estamos 
analisando, mas uma das possibilidades seria atrás da própria 
Delegacia Civil, no estacionamento”, informou a vereadora.

O delegado da cidade ainda esclareceu que além do es-
paço físico, para concretizar o projeto de Lei é preciso uma 
equipe especializada no atendimento da mulher. “É necessário 
que se viabilize servidores, uma equipe de atendimento espe-
cializada, com psicólogos, assistente social, toda uma gama de 
atendimento à mulher”, concluiu Alfredo. Além disso, foi fa-
lado sobre a criação de uma casa de apoio para dar uma assis-
tência completa tanto no âmbito social como no psicológico.  

Tarifa Social na Saneouro: saiba quem 
tem direito e como solicitar

Na Saneouro, com a Tarifa Social, o cliente tem desconto na sua conta de água 
e esgoto. O benefício está em vigor desde que a concessionária assumiu os serviços, 
mas poucos moradores aderiram ao programa até o momento. O objetivo é atender as 
famílias de baixa renda que atendem alguns requisitos, como estar inscrita nos progra-
mas sociais do Governo Federal.

Os requisitos são:
• O morador deve estar classificado com a tarifa residencial e ser inscrito no Cadastro 
Único para Programas Sociais do Governo Federal, com a renda familiar mensal per 
capita menor ou igual a meio salário-mínimo nacional. 
• O consumo médio de energia elétrica deve ser de até 100Kwh/ por mês. 
• Após a hidrometração, o consumo não poderá exceder a 20 (vinte)m³ de égua.
• O cliente deve atualizar o cadastro anualmente na loja de atendimento da Saneouro, 
apresentando a documentação solicitada, para que não perca o direito ao benefício.
• Caso esteja na categoria residencial e se enquadre nos requisitos da Tarifa Social, 
apresente a documentação exigida (original) em um dos pontos de atendimento e so-
licite sua inclusão.

Corpo de mulher assassinada 
em Congonhas é encontrado 
no distrito de Miguel Burnier

Nesta quarta-feira (3) a Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) informou que foi encontrado no distrito de Miguel 
Burnier o corpo de uma mulher, já em estado de decompo-
sição. Segundo apontaram as investigações, ela teria sido 
assassinada a pauladas e o crime teria sido motivado por 
uma suposta tentativa de assalto.

O capitão da Polícia Civil de Ouro Preto, Alexandre Las-
nor, informou que apesar do corpo da vítima ter sido en-
contrado no distrito, o crime ocorreu em Congonhas. Com 
o apoio da Polícia Militar da cidade, os agentes chegaram 
até dois homens suspeitos, um de 29 e o outro de 63 anos.

Conforme a PCMG, os dois homens confessaram o 
assassinato e foram presos. Segundo o depoimento dos 
suspeitos, o crime teria acontecido na sexta-feira (29). O 
inquérito policial será encaminhado à Delegacia de Polícia 
Civil em Congonhas para continuidade da investigação.

Documentos necessários:
• RG e CPF do requerente (beneficiário do bolsa famí-
lia);
• Certidão de nascimento dos filhos (menores de 18 
anos);
• Fatura de água recente e paga;
• Talão de energia elétrica recente;
• Carnê de IPTU;
• Carteira de trabalho de todos os moradores da casa 
maiores e 18 anos, mesmo que esses não estejam regis-
trados;
• Se houver algum aposentado ou pensionista na casa, 
trazer o cartão de recebimento e um recibo atual que 
comprove o valor do referido benéfico;
• Cartão e o último recibo do Bolsa Família ou protocolo 
de inscrição. Se a família tiver entre seus moradores al-
guém que receba o Benefício de Prestação Continuada 
da Assistência Social – BCP, além do nome do benefi-
ciário, informe o Número do Benefício (NB) ou de iden-
tificação do trabalhador (NIT).

Importante: Se você se enquadra nos requisitos exi-
gidos pelo benefício da Tarifa Social e não está inscrito 
em nenhum dos programas sociais do Governo Federal, 
procure a Secretaria de Assistência Social da Prefeitura 
de Ouro Preto e verifique os procedimentos de adesão. 
Saiba mais em www.saneouro.com.br
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Carnaval na Região dos Inconfidentes é adiado
KARINA PERES

Com exceção de Itabirito, a terça-feira de feriado foi revogada

MARIANA - Na sexta-feira 
(29) o prefeito interino de Ma-
riana, Juliano Duarte, concedeu 
uma entrevista ao MGTV na qual 
anunciou oficialmente que o Car-
naval da cidade está cancelado. 
Além disso, Juliano informou que 
revogou o decreto dos pontos fa-
cultativos dos dias 15 e 16 de feve-
reiro. De acordo com a entrevista, 
a verba que seria destinada à festa 
será utilizada para criar um fun-
do de apoio ao comércio local. O 
cancelamento do Carnaval se deu 
devido ao fato da cidade estar na 
onda vermelha de classificação do 
Minas Consciente, com mais de 7 
mil casos de COVID-19, 34 mor-
tos e 100% de ocupação dos leitos. 

ITABIRITO - No domingo 
(31) a Prefeitura de Itabirito infor-
mou que decidiu adiar o Carnaval 
de 2021. Em nota, o poder público 
da cidade também anunciou que 
os dias 15/02 e 17/02 serão úteis, 
com as atividades acontecendo 
normalmente. O feriado do dia 
16/02 está mantido.

A decisão foi tomada com o 
objetivo de prezar a saúde e se-
gurança de todos os itabiritenses 
devido ao cenário nacional da 
COVID-19. No Boletim Epide-
miológico deste domingo, foram 
comunicadas mais duas vítimas 
do coronavírus, chegando ao total 
de 45 mortos. Itabirito é a segunda 
cidade da região dos Inconfidentes 
a cancelar oficialmente o Carnaval 
de 2021, a primeira foi Mariana. 

Ane Souz
OURO PRETO - Por meio 

de um vídeo publicado nas redes 
sociais da Prefeitura, o Secretário 
de Governo, Felipe Guerra anun-
ciou que o poder público da cida-
de optou por não decretar feriado 
de Carnaval. Desse modo, as co-
memorações estão suspensas.

Felipe também informou 
que as Secretarias de Turismo e 
Cultura, juntamente com a Liga 
dos Blocos e algumas bandas 
da cidade, estão preparando um 
evento online, com o intuito de 
fomentar o cenário cultural de 
Ouro Preto e proporcionar lazer 
aos ouro-pretanos. A decisão foi 
baseada no atual cenário em que 
a cidade se encontra: na onda 
vermelha, com 100% dos leitos 
ocupados e 47 óbitos.

Instituto de Arte 
Contemporânea abre 
inscrições para Residência 
Artística Digital

Com bolsas de 2000 reais, Pro-
grama Emergencial de Residência 
Artística – iai convida artistas, pes-
quisadores e arte-educadores para 
refletirem e produzirem projetos 
com foco nas potencialidades do 
ambiente digital e os caminhos para 
a evidenciação de espaços e tempos 
invisíveis, centrados no conceito de 
decolonização. Inscrições são gratui-
tas e podem ser realizadas até o dia 
13 de fevereiro.

Tradicionalmente, as residências 
artísticas oferecem possibilidades 
de imersão, vivências e exercício da 
poética, em seu sentido filosófico, 
visando o impulso de processos 
criativos que dão origem a obras de 
diferentes linguagens, mediados por 
emoções e sentimentos que, por sua 
vez, são questões políticas, sociais e 
históricas. 

Voltando o olhar para o mundo 
e para os reflexos negativos na eco-
nomia da cultura em tempos de pan-
demia, sobretudo no Brasil, muitos 
artistas se encontraram em situação 
de vulnerabilidade, com seus traba-
lhos comprometidos ou paralisados 
pelo cancelamento de residências 
presenciais, fechamento de museus e 
galerias ou o cancelamento de even-

tos, mostras e programas.
O programa conta com recursos 

da Lei Aldir Blanc, do Governo 
Federal, através da Secretaria de Es-
tado de Cultura e Turismo de Minas 
Gerais, e possui dois objetivos prin-
cipais: traçar paralelos entre manifes-
tações locais, próprias de artistas do 
município de Ouro Preto, e globais, 
ampliando o universo dessas práticas 
para o trabalho de artistas residentes 
no estado de Minas Gerais; e a inevi-
tabilidade atual de se produzir, obser-
var, fruir e interagir em um contexto 
de distanciamento social.

O Programa Emergencial de Re-
sidência Artística – iai tem início no 
dia 22 de fevereiro e se encerra no dia 
01 de abril. Mais informações em:

jornaloliberal.net 

Fiscalização nos bancos é 
intensificada pela Prefeitura

Na tarde do dia 03 de fevereiro, 
a Fiscalização de Posturas, a Pro-
curadoria do Município e o PRO-
CON fizeram uma ação nos bancos 
para fiscalizar se está havendo o 
cumprimento das normas de saúde 
estabelecidas.

De acordo com o procurador 
de Ouro Preto, Diogo Ribeiro, o 
Ministério Público recomendou 
aos bancos que evitassem aglome-
rações e filas. “Nos reunimos com 
as agências buscando unir esforços 
para que tomassem providências de 
orientação aos clientes para evitar 
aglomerar nas portas e constatamos 
que essas medidas não estão sendo 
adotadas”.

Segundo o diretor do Procon, 
Alberto Gouveia, no banco Itaú fo-
ram observadas irregularidades de 
aglomerações na porta e falta de in-
formação sobre horários de atendi-
mento exclusivos aos idosos. “Não 
há orientação de distanciamento, 
as demarcações das posições estão 
apagadas e menores do que o exi-

Neno Vianna

gido em lei. O Procon e a Fiscali-
zação de Posturas já advertiram as 
agências da Caixa e Itaú e consta-
tamos que o problema continua. 
Estamos notificando novamente e 
será aplicada uma multa”.

O gerente do banco, Douglas 
Maciel, nos informou que ações es-

tão sendo feitas. “A agência funcio-
na de 7h30 às 10h exclusivamente 
para atendimento ao INSS. Os de-
mais clientes são recebidos a partir 
do horário normal de funcionamen-
to que é das 9h às 15h. Além dis-
so, estabelecemos o agendamento 
para que as pessoas fiquem menos 
nas filas e possam ser atendidas no 
horário determinado”. Ele ainda fri-
sou que “vamos refazer as demar-
cações e reorientar a funcionária 
que fica a cargo do controle da fila 
e distribuição de senhas”.

Vereador Alex Brito se reúne 
com gerente da Rota Real 
e discute mudança de rota 
no São Cristóvão

O vereador Alex Brito se reuniu na última sexta-feira (29) com o ge-
rente de relações institucionais Guilherme Schuls e o gerente de opera-
ções Reinaldo Adriano da empresa de transporte Turim, com o intuito de 
dialogar a respeito da mudança de local do ponto de ônibus do bairro São 
Cristóvão.

Em reunião na Câmara Municipal de Ouro Preto no dia 21 de janeiro, 
Alex Brito solicitou a mudança de local do ponto de ônibus do bairro. Ele 
comenta que a localização do atual ponto atrapalha o fluxo do trânsito na 
entrada do bairro. A solicitação foi aprovada pela Câmara por 11 votos.

De acordo com Guilherme Schuls, para criar uma nova rota ou qual-
quer outro processo exige um protocolo específico que a empresa deve 
realizar. "A empresa não pode simplesmente criar uma linha. Primeiro 
protocolo é realmente fazer uma avaliação”, explica.

Segundo Alex, foi proposto um novo trajeto onde o ônibus subiria a 
rua José de Araújo e desceria na rua Manganês. Além disso, o vereador 
comentou sobre o andamento da solicitação: “esse estudo já começou a 
ser realizado. Nós teremos algumas reuniões pra frente, pra falar mais 
sobre isso e seria mesmo uma questão de ter uma nova rota a partir de 
uma integração saindo da rodoviária e fazendo esse trajeto. A pessoa pa-
garia o mesmo valor da passagem normal, mas teria uma hora pra poder 
descer do ônibus que ela já estava e fazer esse novo trajeto”, comenta o 
vereador.
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Justiça determina retorno imediato 
de linhas suspensas pela Transcotta

Projeto "Cancioneiro Mariana Canta" 
valoriza músicos marianenses

Distrito de Padre 
Viegas será 
contemplado 
com nova UBS

KARINA PERES

Desde de segunda (1) os 
marianenses contam com o 
retorno das linhas dos distri-
tos de Passagem de Maria-
na, Santa Rita Durão, Águas 
Claras, Paracatu, Miguel 
Rodrigues, Barro Branco, 
Furquim, Goiabeiras e no 
bairro Liberdade. O trans-
porte para essas localidades 
estava suspenso desde abril 
de 2020. Entretanto, na últi-
ma semana, a juíza Marcela 
Decat, determinou o retorno 
imediato das linhas.

A ação contra a Trans-
cotta foi movida pela Prefei-
tura Municipal de Mariana, 
após a Câmara Municipal 
tentar um acordo com a empresa para o retorno das linhas ain-
da em 2020. Porém, a negociação não foi bem sucedida e o 
caso precisou ser judicializado.

Em uma entrevista à rádio Mariana, o prefeito interino 
Juliano Duarte explicou como foi a tentativa desse acordo. 
“Fizemos uma reunião com a Transcotta, na qual ela levou o 
seu gerente para participar, foi uma reunião muito ruim, onde 
tentamos o diálogo, mas a empresa infelizmente não cedeu e 
partiu para uma linha de conversa que não é minha forma de 
trabalho. Resumindo, pela Câmara não conseguimos resolver 
o problema e o segundo ato foi ter que judicializar a ação”. 
De acordo com a Transcotta, o transporte tinha sido suspenso 
devido ao número reduzido de passageiros causado pela pan-
demia do coronavírus.

Guilherme Schulz, gerente de relações institucionais da 
Transcotta, explicou que a reunião realmente aconteceu, mas 
que os representantes entraram sim em um acordo. “Os repre-
sentantes da empresa reuniram-se com os gestores municipais 
e firmaram um acordo para a retomada parcial do atendimen-
to destas linhas, em caráter experimental, para avaliação da 
demanda de passageiros. Contudo, a empresa foi novamente 
surpreendida por notícias sobre o ajuizamento de ação judicial 
para execução de multa por descumprimento desta antiga no-
tificação”, afirmou Guilherme.

Juliano Duarte declarou que as linhas foram suspensas 
sem o conhecimento e autorização do poder público e que isso 
prejudicou vários marianenses. A empresa explicou que com 
o surgimento da pandemia, o sistema de transporte público foi 
redimensionado pelo DEMUTRAN e que os novos quadros 
de horários autorizados pelos gestores municipais desde o 
início da pandemia, estão sendo cumpridos pela Transcotta. 
“No entanto, no final de 2020, a empresa foi surpreendida 
com uma notificação da Secretaria de Defesa Social para a 
retomada integral do atendimento das linhas distritais de Santa 
Rita Durão, Águas Claras e Goiabeiras nos moldes do De-
creto Municipal de 2018. Tal notificação foi desprovida de 
qualquer fundamentação técnica e jurídica que justificasse o 
retorno dos atendimentos no formato anterior à pandemia”, 
concluiu Guilherme.

Além do retorno imediato, a juíza também determinou 
que a empresa pague uma multa de meio milhão de reais ao 

município. Porém, até a presente data, a empresa informou 
que não recebeu qualquer intimação judicial. O prefeito fina-
lizou a entrevista afirmando que não tem nenhum problema 
com a empresa, mas que essa era uma questão que estava 
afetando a todos. “Não tenho nada contra os proprietários da 
Transcotta, mas eu preciso me preocupar com o direito de ir e 
vir da população”, concluiu Juliano.

Do mesmo modo, a empresa declarou que “reforça seu 
compromisso de cumprir o que foi acordado com a Prefeitura 
na última reunião, permanecendo aberta ao diálogo, estando 
confiante na seriedade do trabalho dos atuais gestores públicos 
que certamente honrarão com suas obrigações e palavras ditas 
neste último encontro''.

Tarifa Zero
Ainda durante a entrevista, Juliano Duarte informou que 

está iniciando junto com a empresa um estudo para imple-
mentar no transporte público de Mariana o programa Tarifa 
Zero. O prefeito interino afirmou que essa é uma das priori-
dades do seu governo e que o município vai subsidiar uma 
grande parcela de gratuidade para estudantes e idosos acima 
de 60 anos. 

Um sonho antigo dos moradores de Padre Vie-
gas, em breve se tornará realidade. A comunidade se-
rá contemplada com a construção da nova Unidade 
Básica de Sáude (UBS), que está em fase de elabora-
ção do edital de licitação. O terreno onde será a nova 
unidade já foi desapropriado e logo as atividades se-
rão iniciadas.

Com um investimento de mais de 980 mil reais, 
a nova UBS contará com maior ampliação nos servi-
ços de saúde para a comunidade, como: fisioterapia e 
odontologia, além de permanecer com os serviços já 
existentes de ginecologia, nutrição, psicologia e psi-
quiatria, pediatria e atendimentos médicos clínicos 
semanais.

O prefeito, Juliano Duarte, reconhece que a cons-
trução da UBS é uma reivindicação antiga da comuni-
dade. “É uma demanda antiga dos moradores e agora 
eles terão um espaço adequado e com maior conforto 
para os atendimentos na área da saúde”, afirma.

A técnica de enfermagem de Padre Viegas, Rosi-
lene da Silva, pondera: "Agora teremos um lugar mais 
apropriado para receber e atender nossos pacientes, 
é um sonho que agora vai se tornar possível e esta-
mos muito felizes com esse ganho para nossa comu-
nidade”. 

Com realização da Prefeitura de Mariana, através da Se-
cretaria de Cultura, Patrimônio Histórico, Turismo, Esportes e 
Lazer, o Projeto Cancioneiro Mariana Canta, tem por objetivo 
promover a presença dos compositores e intérpretes maria-
nenses no meio digital, através da divulgação de videoclipes 
gravados no Teatro Municipal e no Museu da Música.

Ao todo foram 30 canções, com a passagem de mais de 50 
artistas pelo palco. Gospel, samba, sertanejo, música eletrôni-
ca e rock são alguns dos estilos presentes na cena musical de 
Mariana. Cancioneiros eram os livros que antigamente guar-
davam coletâneas de canções. O projeto, produzido pelo Mu-
seu da Música de Mariana, valoriza e reconhece os intérpretes 
nos dias de hoje, oferecendo ao público a oportunidade de 
conhecer a originalidade de suas canções autorais. Disponibi-
lizados em uma playlist, os clipes são lançados semanalmente, 
com acesso por meio do canal: 

cancioneiros.museudamusica.com.br

Vítor Gomes

Retomada das obras da UPA 
São Pedro serão iniciadas em breve

A Prefeitura de Mariana publicará, neste mês de feverei-
ro, o edital do processo licitatório para realizar a retomada da 
Unidade de Pronto Atendimento (UPA), localizada no bairro 
São Pedro. O edital ficará disponível durante trinta dias (pra-
zo legal) e, assim que a licitação for homologada, o contrato 
será assinado e a ordem de serviço será dada para o início das 
obras. De acordo com a secretaria de Obras, o cronograma 
de execução da obra será de aproximadamente 12 meses, 
com um investimento de R$ 4.661.544,70.

Sabendo da importância da unidade para o município, 
o prefeito Juliano Duarte já afirmou em outras ocasiões 
que a ação também é uma das prioridades do seu governo. 
“A nossa intenção é construir uma unidade para atender as 
necessidades da população. Vamos fazer isso dentro de um 
padrão que atenda a cidade de Mariana e de forma correta. 
Todos têm direito a saúde e vamos trabalhar ao máximo para 
ofertar, todos os serviços, com a maior qualidade possível”, 

afirmou o prefeito, pontuando que a construção da UPA vai 
auxiliar diretamente em relação a sobrecarga da Unidade de 
Pronto Atendimento Central, gerando mais conforto e agili-
dade nos atendimentos.
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Prefeitura organiza ação para 
limpar ruas e áreas públicas

Os novos presidentes Os novos presidentes 
da Câmara e do Senadoda Câmara e do Senado

DESVENDANDO 
A POLÍTICA 

*Adriano 
Cerqueira

No dia 01 de fevereiro de 2021 foram eleitos os novos presi-
dentes da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (AL), e do Senado 
Federal, Rodrigo Pacheco (MG). Eles ficarão no cargo até o fim de 
2022, quando também se encerrará o mandato do presidente Jair 
Bolsonaro. Qual o significado da eleição dos novos presidentes?

Primeiramente, ela representa uma grande vitória política do 
presidente Bolsonaro, pois ele apoiou publicamente os candidatos 
vitoriosos. Particularmente, a vitória de Arthur Lira foi a mais signifi-
cativa, pois o ex-presidente da Câmara, Rodrigo Maia (RJ), apoiou 
o candidato derrotado, Baleia Rossi (SP), que ainda contou com o 
apoio das direções do PSDB, PT e MDB. A derrota de Baleia Rossi 
foi um duro golpe contra os sonhos de se construir uma grande fren-
te partidária em torno de uma candidatura de centro, pois os gran-
des partidos patrocinadores dessa ideia não conseguiram sequer 
colocar seu candidato no segundo turno da eleição à presidência da 
Câmara dos Deputados. Arthur Lira foi eleito no primeiro turno com 
expressivos 302 votos dos deputados. Os partidos que o apoiaram 
não fazem parte do grupo dos chamados grandes, mas tiveram um 
expressivo aumento no número de prefeituras conquistadas nas 
eleições municipais de 2020. Por isso, a vitória do candidato dos 
partidos emergentes sinaliza a perda de importância e de influência 
política-eleitoral de MDB, PSDB e PT, sinalizando um novo quadro 
partidário na política brasileira. Nesse sentido, Bolsonaro, que não 
tem partido no momento, tem uma ampla opção de partidos para 
construir uma grande base política de apoio não apenas para os 
dois anos que faltam para terminar seu mandato, mas também pa-
ra o apoiar no projeto de reeleição. A vitória de Bolsonaro revela a 
grande derrota do governador de São Paulo, João Doria (PSDB), 
que apoiou o candidato derrotado Baleia Rossi.

Em segundo lugar, a vitória de Rodrigo Pacheco (DEM-MG) 
para a presidência do Senado Federal e, também, do Congresso 
Nacional sinaliza a emergência de um jovem político que rapida-
mente alcançou um posto de grande importância. O feito de Rodrigo 
Pacheco é que ele é mineiro e conquistou uma presidência que nas 
últimas décadas era dominada por políticos tradicionais (a maioria 
de ex-governadores de estado) das regiões Norte e Nordeste, além 
de fazerem parte de grandes partidos, geralmente do MDB. Rodrigo 
Pacheco soube articular um grande leque de alianças partidárias, 
da direita à esquerda. Isso foi possível porque a dinâmica repre-
sentativa no Senado é diferente da dinâmica da Câmara dos De-
putados. No Senado os interesses dos estados e dos governadores 
têm maior impacto que na Câmara dos Deputados e estando a dois 
anos das eleições estaduais para Governador, Deputado Estadual, 
Deputado Federal e Senador esses interesses falaram bem mais 
forte. Foi em torno disso que a candidatura de Rodrigo Pacheco se 
estruturou e com o apoio do presidente Bolsonaro sinaliza que as 
ações do novo presidente serão no sentido de buscar a conciliação 
entre os poderes e evitar medidas de confrontação, como as que 
marcaram os dois primeiros anos do mandato de Bolsonaro, com 
constantes embates envolvendo o Senado e, principalmente, a Câ-
mara dos Deputados presidida por Rodrigo Maia.

Agora, Bolsonaro pode ter mais esperanças de avançar uma 
pauta econômica com algumas reformas importantes, como a fiscal 
e administrativa, além de avançar em medidas de recuperação da 
economia que foi bastante abalada pelas medidas de enfrentamen-
to da pandemia do Covid-19. Se ele conseguir um clima de cordia-
lidade e união com os dois novos presidentes ele terá um aliado de 
grande importância que será o Congresso Nacional para conseguir, 
em menos de dois anos, gerar um clima mais otimista quanto à eco-
nomia brasileira. Não será nada fácil essa tarefa, porque ele terá 
alguns meses este ano para implantar uma nova rotina de votação 
de projetos voltados para a recuperação da economia, evitando cair 
nas frequentes paralisias legislativas que ocorreram nos dois anos 
das presidências de Rodrigo Maia e Davi Alcolumbre. Para isso será 
fundamental que Bolsonaro mantenha o estilo mais “light” na presi-
dência, que ele assumiu desde junho de 2020.

Finalmente, o cenário para a eleição presidencial de 2022 ficou 
mais claro com o resultado das eleições para as presidências na 
Câmara dos Deputados e do Senado Federal. Bolsonaro está mais 
fortalecido para disputar sua reeleição, pois ele anulou um foco de 
oposição que era alimentando pelo Rodrigo Maia (em parceria com 
João Doria). Com Arthur Lira na presidência da Câmara, Bolsona-
ro tem um aliado que deverá garantir uma pauta de votações mais 
favorável para a presidência da República, especialmente no en-
frentamento da pandemia e na recuperação da economia. E com o 
fato de Bolsonaro ter pelo menos um terço do eleitorado o apoiando, 
tudo isso somado dá favoritismo para sua reeleição. Por outro lado, 
a oposição sai mais enfraquecida, pois nenhum nome mais ao cen-
tro conseguiu sair em evidência para enfrentar Bolsonaro. Sérgio 
Moro é o mais popular desses nomes, mas ele não tem ainda um 
perfil partidário como candidato. Outro que se encontra nessa si-
tuação é Luciano Huck, mas a derrota de Rodrigo Maia abalou sua 
candidatura (ele deveria sair candidato pelo DEM, que ficou dividido 
na eleição da Câmara, com a maioria apoiando Arthur Lira). E Doria 
foi o maior derrotado, pois é o mais impopular e perdeu um grande 
aliado na Câmara.

*Cientista Político/Diretor de GIGA Instituto de Pesquisa
Professor de Relações Internacionais do IBMEC-MG
Professor de Administração Pública da UFOP

(31) 98489-7530

A Prefeitura de Mariana vem 
promovendo ações de limpeza em 
diversas áreas, ruas e prédios públi-
cos do município. Nos últimos dias, 
foi atendida grande parte do Centro 
Histórico e Comercial, além dos 
bairros Chácara, Jardim dos Incon-
fidentes, Galego, Vila do Carmo e 
o distrito de Passagem de Mariana. 
Na última quinta, 31, os serviços 

atenderam o bairro Liberdade.
A limpeza, que envolve serviço 

de capina, remoção de entulho e 
outros serviços similares, está sen-
do feita através de uma parceria en-
tre a Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e a Secretaria Municipal 
de Transportes e Estradas Vicinais. 
Segundo a secretária de Meio Am-
biente, Denise Almeida, as ações de 
limpeza em todo o Município vi-
sam a melhoria dos espaços, o bem 

estar e a saúde de toda a população. 
“Estamos seguindo um cronogra-
ma e sabemos da necessidade e 
importância destes serviços. Vamos 
permanecer até que toda a cidade 
seja contemplada”, disse.

A ação também envolve a 
limpeza das praças públicas. Até 
o momento, foram contempladas 
as praças dos bairros Santa Rita de 
Cássia, Santana,Jardim dos Incon-
fidentes e Rosário.

Lívia Ferreira

Lívia Ferreira

Escolas municipais são padronizadas 
com 8 mil novas carteiras escolares

Para renovar 
e padronizar os 
mobiliários das 
Escolas Muni-
cipais, a Prefei-
tura de Mariana 
adquiriu 8 mil 
novas carteiras 
escolares, en-
tregues no dia 
22 de janeiro. 
Foram contabili-
zados conjuntos 
para Educação 
Infantil, conjun-
tos para alunos 
do Ensino 
Fundamental 
e para alunos 
do CMEI’s, todos eles com ta-
manhos diferenciados para cada 
faixa etária. 

A aquisição foi realizada por 
meio da Secretaria de Educação 
e os antigos mobiliários serão 

doados para as escolas estaduais e 
algumas entidades do município. 

“Esse investimento promove 
melhores condições na estrutura 
física das escolas e também no 
bem-estar dos alunos, asseguran-

do qualidade e comodidade para 
estudantes e professores nas salas 
de aula, sendo elemento essencial 
e importante no processo educa-
cional”, afirmou a secretária Car-
lene Almeida sobre a medida.

Raissa Alvarenga



O LIBERAL Ed.1424 - SExta-fEira, 5 dE fEvErEiro/2021

www.jornaloliberal.net
10ITABIRITO

Prefeitura de Itabirito investe em 
novo prédio e amplia estrutura 
da Escola Municipal Cinderela

Processo nº015/2021 - Despacho – Reco-
nheço a Dispensa de Licitação 009/2021, 
para contratação de serviços especializados 
dos correios referente a envio de correspon-
dência e demais serviços necessários ao 
andamento das atividades do SAAE de Ita-
birito - MG,  pelo valor total de R$8.000,00 
(Oito mil reais), de acordo com o Processo 
nº015/2021 em epigrafe e nos termos do 
Artigo 25, Inciso I da Lei nº. 8.666/93 e suas 
posteriores alterações. Contratado: Empresa 
Brasileira de Correios e Telégrafos – Itabiri-
to, 04 de Janeiro de 2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE. 
RATIFICO O reconhecimento de Dis-
pensa de Licitação no processo, nos termos 
do Art. 25, Inciso I da Lei nº. 8.666/93 com 
suas posteriores alterações. Itabirito, 04 de 
Janeiro 2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato para Prestação 
de Serviços de Retroescavadeira com 
Operador. Referência: Processo Licita-
tório nº104/2020, na modalidade Pregão 
PRESENCIAL nº072/2020, S.R.P.nº 
030/2020. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Empresa Contratada: Construtora Silva To-
maz Empreendimentos Ltda., Objeto: Obje-
to Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de empresa especializada para 
a prestação de serviços de retroescavadeira 
com operador para atender as demandas 
operacionais do sistema de água e esgoto do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito – MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital. Conforme Relação da 
empresa vencedora: Valor total deste con-
trato a empresa: R$14.884,00 (Quatorze mil 
oitocentos e oitenta e quatro reais). Forma 
de pagamento: conforme edital. Vigência: 
Até 31/12/2021. Dotação Orçamentária 
17.512.1701. 4001.33.90 39 e 17 512 1702  
4002  33  90  39  00  Data da assinatura do 
contrato: 12/01/2021. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato para Prestação de 
Serviços Mecânico em Caminhão e Veí-
culos. Referência: Processo Licitatório 
nº085/2020, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº059/2020, S.R.P. nº022/2020. 

Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito-MG. Empresa 
Contratada: LI Comércio de Mat. Hidráu-
licos e Pneumáticos Ltda, Objeto: Serviços 
mecânicos de assistência técnica, socorro 
(atendimento no local onde os caminhões 
e veículos sofreu a pane) e manutenção 
preventiva e corretiva, para os caminhões 
e veículos pertencentes e os que venham 
a pertencer à frota do SAAE de Itabirito – 
MG, conforme especificações do anexo I, 
do edital. Conforme Relação da empresa 
vencedora: Valor total deste contrato a em-
presa: R$752,50 (Setecentos e cinquenta 
e dois reais e cinquenta centavos). Forma 
de pagamento: conforme edital. Vigência: 
Até 31/12/2021. Dotação Orçamentária 
Operações e Manut. em Abastecimento 
de Água nas Sedes Urbanas 17.512.1701. 
4001.33.90 39. Data da assinatura do con-
trato: 18/01/2021. Rogério Eduardo de Oli-
veira, Diretor Presidente do SAAE.
Errata do Extrato de Contrato para 
Prestação de Serviço de Análises Quí-
micas, Físicas e Bacteriológicas. ETE e 
UTA. (valor). Referência: Pregão Pre-
sencial nº042/2020, S.R.P. nº014/2020 
Processo nº063/2020 nos termos da Lei 
nº8.666/93, com suas posteriores altera-
ções. Contratante: Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico do Município de Itabi-
rito - MG. Contratada: Laboratório Qualin 
Serviços Ltda. Objeto: registro de preço pa-
ra futura e eventual contratação de empresa 
especializada para a realização de análises 
dos efluentes bruto e tratado e do corpo re-
ceptor (montante/jusante) da estação de tra-
tamento de esgoto na sede urbana e coleta 
e realização de análises do efluente tratado 
e do corpo receptor (montante/jusante) para 
monitoramento da qualidade dos efluentes 
do emissário do SAAE de Itabirito, na UR-
BE DU040, BR040 KM578, com a preser-
vação e transporte das amostras, conforme 
especificações do anexo I, do edital, Valor 
total destes contratos: R$60.185,90 (sessen-
ta mil cento e oitenta e cinco reais e noventa 
centavos), Forma de pagamento: confor-
me edital.  Vigência: Fica contratada até 
30/04/2021 Dotação Orçamentária: Opera-
ções e Manutenções em Abastecimento de 
Água nas Sedes Urbanas – ETA e Opera-
ções e Manutenções em Abastecimento de 
Água nas Sedes Urbanas – UTA 17 512 
1702 4002 33 90 39 37 Permanecem inalte-
radas as demais cláusulas e condições. Data 
da assinatura: 30/12/2020. Rogerio Eduardo 

de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Locação de Pe-
quenos Equipamentos. Referência: Pro-
cesso Licitatório nº109/2020, na modalida-
de Pregão Presencial nº077/2020, S.R.P. 
nº032/2020 Contratante: Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Empresa Contratada: LOC Mil Máquinas e 
Andaimes Ltda., Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual contratação de empre-
sa para prestação de serviço de locação de 
pequenos equipamentos para obras de sa-
neamento do Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito-MG, conforme 
especificações do Anexo I, do edital, Valor 
total deste contrato: R$18.470,00 (Dezoito 
mil quatrocentos e setenta reais). Forma 
de pagamento: conforme edital. Vigência: 
Até 31/12/2021. Dotação Orçamentária 
Dotação Orçamentária Operações e Manut. 
em Abast. de Água nas Sedes Urbanas 17 
512 1701 4.001 33.90.39.00 e Operações e 
Manut. em Esgotamento Sanit. nas Sedes 
Urbanas 17 512 1702 4.002 33.90.39.00 
Data da assinatura do contrato: 18/01/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Presi-
dente do SAAE.
Aviso de ERRATA: O SAAE – Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico no Mu-
nicípio de Itabirito através de seu Presidente 
de licitação e do pregoeiro comunica aos in-
teressados que Fica alterada a redação e data 
de abertura do processo para 23/02/2021 às 
09:00h na sede do SAAE, do Pregão Pre-
sencial  nº002/2021 Processo Licitatório 
nº012/2021 Objeto: Contratação de pessoa 
jurídica para prestação de serviços em me-
dicina do trabalho, de modo a elaborar, im-
plantar e coordenar o Programa de Controle 
Médico de Saúde Ocupacional – PCMSO 
– NR 7, com realização de Consultas Mé-
dicas Admissionais, Periódicas, Mudanças 
de Função, Demissionais, retorno ao tra-
balho e perícias Médicas. Conforme espe-
cificações do anexo I deste edital. Outras 
informações pelo telefone 31 3562 - 4100 
ou pelo E-mail: compras@saaeita.mg.gov.
br; ou pelo Site: www.saaeita.mg.gov.br. 
01/10/2020. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de ERRATA: O SAAE – Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico no Mu-
nicípio de Itabirito através de seu Presidente 
de licitação e do pregoeiro comunica aos in-
teressados que fica alterada a redação e data 
de abertura do processo para 24/02/2021 às 
09:00h na sede do SAAE, do Pregão Pre-

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

A CIDADE 
E EU
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João de 
Carvalho

Paz: fraternidade e equilíbrioPaz: fraternidade e equilíbrio

A CIDADE 
E EU

É CONHECIDA, divulgada e reconhecida como certa esta frase 
de origem latina, expressa assim: “Si vis pacem para bellum” ou 
seja, se desejas a paz prepara a guerra. Paz e Guerra. Palavras de 
sentido e significado, absolutamente, opostos. Paz é ausência de 
Guerra ou de outras hostilidades, desavenças entre Nações. Paz 
é também aceita como fim de um estado de guerra. Tratado que 
põe fim à guerra. As duas palavras se contrapõem na visão do ser 
humano.

Entretanto, a paz pode e deve ser repensada na sua concepção 
positiva e não simplesmente oposicional à guerra, ou seja, estado 
de harmonia ou concórdia entre pessoas, grupos, gerando relações 
harmoniosas. Seu conceito combina perfeitamente com serenida-
de, tranquilidade. O termo guerra, de sonância gutural, denota uma 
posição oposta porque antagônica de Paz!

SERÁ QUE para conseguir a tranquilidade tem que, necessa-
riamente, preparar, armar-se, munir-se de elementos que busquem, 
se preciso, a guerra? Será uma condição, como dizem os latinistas, 
“Sine qua, non”? Sem a qual, não? A paz, quando existe realmen-
te, provoca, gera, produz, leva à fraternidade, não somente entre 
irmãos, mas entre adversários, dissidentes, inimigos. A Paz é uma 
proposição de origem divina, portanto de valor excepcional, que 
deve ser buscada a qualquer preço. Ela harmoniza os opostos e 
fortalece os concorrentes.

Sua antônima, a guerra, gera o conflito, a desavença, a luta, a 
morte. A guerra é luta entre dois ou mais povos, partidos, nações, 
países. Ela é fratricida por sua própria concepção e natureza. Ela 
existiu em todos os tempos, marcando a humanidade como uma 
situação de inconformismo, incompreensão, impiedade entre seres 
da mesma origem universal.

A guerra é antes, e sobretudo, impiedosa, fratricida, irracional. 
Ela leva as nações à destruição, não só dos bens materiais, mas, 
à eliminação brutal da vida, o bem mais precioso que Deus deu ao 
ser humano, para que dela desfrute com sabedoria, consciência e 
amor.

Dotado de inteligência, raciocínio, vontade, o homem, por ambi-
ção, desconhece, muitas vezes, os grandes e excepcionais valores 
da vida. Quebram-se a unidade, a harmonia, a fraternidade, condi-
ções finalísticas da Paz.

A guerra jamais gerou a paz legítima, porque esta é fruto da 
harmonia, da compreensão, da tolerância, do amor.

A BÍBLIA, conjunto de livros inspirados, descreve a Paz assim: 
“Felicidade é o conjunto de bens que servem ao homem para viver 
em harmonia consigo mesmo, com os outros, com Deus. Designa o 
que se pode desejar de melhor para si e para os outros. A Paz é es-
sencialmente um dom de Deus! É prometida a Israel sob a condição 
de ser fiel. A paz é fruto da Justiça. Ambas traduzem a verdadeira 
fraternidade de amor. Jesus estabeleceu a paz pelo sangue de Sua 
Cruz”.

A Paz esteja convosco, conosco, sempre!

sencial  nº 003/2021 Processo Licitatório 
nº 013/2021 Objeto: Contratação de empre-
sa para realização de exames admissionais 
e periódicos para os servidores do SAAE, 
observando as particularidades dos cargos e 
funções, bem como dos respectivos riscos 
descritos no Programa de Controle Médico 
de Saúde Ocupacional – PCMSO, confor-
me especificações do anexo I deste edital. 
Outras informações pelo telefone (31) 3562 
- 4100 ou pelo E-mail: compras@saaeita.
mg.gov.br; ou pelo Site: www.saaeita.mg.
gov.br. 01/10/2020. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Despacho - Reconheço a Dispensa de Li-
citação, conforme o Processo Licitatório 
nº017/2021, na modalidade de Dispensa 
de Licitação nº011/2021, Para contratação 
de empresa especializada para prestação de 
serviços de borracharia em pneus dos veícu-
los que servem ao SAAE. Empresa contra-
tada São Cristóvão Distribuidora Comércio 
de Pneus e Acessórios Ltda. Pelo valor total 
de R$6.080,00 (Seis mil e oitenta reais) 
referente a 152 (cento e cinquenta e duas) 
horas em conformidade com os termos do 
Artigo 25, Inciso I da Lei nº 8.666/93, com 
suas posteriores alterações. Itabirito – MG, 
01/02/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
RATIFICO O reconhecimento de Dis-
pensa de Licitação no processo, nos termos 
do Art. 25, Inciso I da Lei nº8.666/93 com 
suas posteriores alterações. Itabirito-MG, 01 
de Fevereiro de 2021. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.

A Escola Municipal Cinderela 
iniciará o ano letivo de 2021 em 
novas instalações. A Prefeitura de 
Itabirito investiu na aquisição do 
novo prédio, localizado na Avenida 
Manoel Salvador de Oliveira, nº 
1.488, no bairro Bela Vista.

Adquiridas com recursos pró-
prios da Secretaria Municipal de 

Educação, as novas instalações 
atenderão cerca de 150 alunos da 
segunda infância, que compreende 
a faixa etária de três a seis anos, em 
sete salas.

Mais amplo, o novo espaço ga-
rantirá mais conforto e segurança às 
crianças.

"Além de sairmos do aluguel, 

vamos propiciar às professoras e 
aos alunos um lugar mais atraente 
e arejado. A escola está linda, em 
condições de oferecer lazer e me-
lhor aprendizagem aos estudantes, 
além de propiciar mais integração à 
comunidade escolar da região", co-
memora a secretária de Educação, 
Iracema Pedrosa.

Padre Marcelo Pereira celebra 17 anos 
de sacerdócio com Missa em Itabirito

Com uma Celebração Euca-
rística Solene, na Matriz de Nossa 
Senhora da Boa Viagem em Itabi-
rito, na noite da última terça-feira, 
2 de fevereiro, Padre Marcelo Pe-
reira, celebrou o seu 17º aniversá-
rio sacerdotal.

A Missa contou com a presen-
ça dos párocos das paróquias de 
Nossa Senhora da Boa Viagem e 
São Sebastião, padre Miguel Ân-
gelo Fiorillo e padre Rodrigo Ar-
tur Medeiros da Silva, respectiva-
mente. Além do padre Wenderson 
José da Silva e do diácono Sebas-
tião Gois.

A data em que Padre Marce-
lo ordenou sacerdote em 2004 é 
importante para a Igreja, pois é 
celebrada a festa da Apresentação 
do Senhor que se dá 40 dias após 
a festa do Natal. Na homilia feita 
pelo padre Rodrigo, ele lembrou 
desta festa secular. “Quarenta dias 

após dar à luz, a mãe deveria pas-
sar por um ritual de purificação e 
apresentar o filho ao Senhor, no 
templo. Desde o século IV, essa 
festa era chamada Purificação de 
Maria e posteriormente ganhou 
o nome de Apresentação do Se-
nhor”, destacou padre Rodrigo.

Ao fim da Missa padre Marce-
lo, agradeceu a presença de todos 
que foram com ele celebrar seu 
ministério. “É um momento muito 
importante em minha vida cele-
brar o meu aniversário sacerdotal. 
Todos os anos recordo de padre 
Adelmo e padre Rocha que foram 
sacerdotes que despertaram em 
mim a vocação sacerdotal. Se pre-
cisasse começar tudo novamente 
para eu tornar um padre faria com 
o mesmo amor”, destaca padre 
Marcelo.

A Celebração seguiu todos os 
protocolos contra a Covid-19 e foi 

transmitida ao vivo na página do 
Padre Marcelo no facebook. 
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Reabertura: Os clubes voltam a abrir as portas 
para os associados respeitando normas atuais 
como uso de máscara, distanciamento, medição 
de temperatura, não compartilhar objetos e sem 

venda de bebidas alcoólicas. Medidas que deixam as crianças felizes 
considerando o longo tempo de confinamento.
Recado: Estamos passando por um momento conturbado e até de-
vendo uns trocados mas isso não tira a glória do time orgulho de Mi-
nas que ostenta 4 títulos de Campeão Brasileiro, 6 Copas do Brasil, 
2 Libertadores, 2 Super Copa Libertadores, 1 Recopa Americana e 
uma Tríplice Coroa. A mensagem é direcionada aos torcedores do 
time do outro lado da lagoa como Betinho do Bar, Ângelo do Saul, 
Padre Miguel, prefeito Orlando Caldeira, Luizinho Taxa, Ilacy Si-
mões, Paulo do Verdão, Eustáquio Maximiano, vereador Arnaldo, 
Dircinha Morais, Olavo Caldeira, Niltinho da contabilidade, Lúcio 
Braga, Escondidinho do Adão, o escritor Ivacy Simões, Giovani 
Tassar, Manoel da Mota, Hugo Cavalieri e Guilherme de Pádua. Não 
critique. Reverencie.
Sacerdócio: No último dia 2 a comunidade comemorou os 17 anos 
sacerdotais do Padre Marcelo Pereira, em missa celebrada na Matriz 
Nossa Senhora da Boa Viagem. Padre Marcelo com seu carisma é 
personalidade de grande estima em nossa região. À ele votos de fe-
licidades sempre!
Jeca Tatú: Fazendo sucesso na região dos Inconfidentes as quinqui-
lharias do Museu do Jeca Tatu, às margens da rodovia 356, próximo 
ao complexo turístico Caminhos da Liberdade. No último sábado ele 
foi destaque no programam Terra de Minas mostrando uma forma 
diferente de fazer arte.
Luto: Perdemos esta semana Júlio Gonçalves de Araújo, grande 
personalidade em nossa sociedade. Foi presidente da Câmara júnior, 
do Itabirense e na imprensa integrou a equipe do jornal O Gusa edi-
tado pela empresa Usina Queiroz Junior. À família enlutada nossas 
sentidas condolências.
Curandeira da alma: “Não doem as costas, doem as cargas, não 
doem os olhos e sim a injustiça, não doem a cabeça, doem os pen-
samentos. Não dói a garganta e nem o estomâgo e sim o que se ex-
prime com raiva e na alma tudo que não digere. O fígado não dói e 
sim a raiva contida e finalmente o coração não sofre mas dói o amor, 
e é precisamente ele, o amor mesmo, que contém o mais poderoso 
remédio”. Disse a anciã curandeira da alma.
Fique por dentro: O artigo 112 da Lei Orgânica do municipal 
(LOM) passa a ter a seguinte redação: O prefeito, vice-prefeito, os 
vereadores, bem como as pessoas ligadas a qualquer um deles, por 
matrimônio ou parentesco, até o segundo grau, não poderão contra-
tar com o poder público. 
Por onde anda? Agostinho Serra, contador de grande conceito na 
região. Prestou serviço no Minas Tênis Clube e hoje exerce suas 
funções em nossa cidade com grande dedicação competência e pro-
fissionalismo. Ao lado de sua família é destaque na sociedade itabiri-
tense, sendo gente de expressão na região dos Inconfidentes.
Para refletir: São os seus defeitos que fazem de você uma pessoa 
única. (A Bela e a Fera)

Do Marzagão ao Acuruí: 
Prefeitura de Itabirito realiza 
manutenção das estradas rurais

Itabirito realiza investimento 
histórico em sinalização viária

Vito Melillo (Arquivo Ivacy Simões)
Mobilie sua casa na Mobiliadora Cachoeira, Mobilie sua casa na Mobiliadora Cachoeira, 

aqui você encontra móveis e eletrodomésticos aqui você encontra móveis e eletrodomésticos 
com os melhores preços e variedadescom os melhores preços e variedades

Usina Queiroz Júnior: Está completando, no dia 07/02/2021, 
30 anos da falência da Usina Queiroz Júnior, deixando as 

famílias de 700 funcionários órfãos de seus sustentos, apa-
gando todos os sonhos e projetos com o desemprego. Eles 
são órfãos até hoje dos direitos trabalhistas. A empresa foi 
pioneira da siderurgia nacional, e por muitas décadas teve 
participação ativa na formação de homens no seu caráter e 

profissionalismo. Hoje eles clamam por justiça

Praça Dr. Guilherme na década de 60

Intervenções com pintura de ruas e avenidas começaram a partir do acesso I
A Prefeitura de Itabirito, por 

meio da Secretaria de Segurança 
e Trânsito, voltou a realizar o ser-
viço de sinalização viária ao longo 
de todo o município. Trata-se de 
um investimento histórico, no va-
lor de R$ 849 mil, com o objetivo 
de proporcionar mais segurança a 
toda a população nas ruas e aveni-
das de Itabirito.

A primeira etapa das interven-
ções acontece nas vias que foram 
recapeadas recentemente e, por 
isso, estão sem nenhum tipo de si-
nalização viária. Serão realizadas 
pinturas de faixas de bordo, eixo, 
divisores de pista, faixas de pe-
destre comuns e elevadas, além de 
quebra-molas, marcas de canaliza-
ção de fluxo de trânsito, rotatórias, 
entre outras.

De acordo com o cronograma, 
diversos bairros da cidade serão 
contempladas com pintura de vias 
e instalação de tachões em alguns 
trechos.

"Quando concluída a primeira 
etapa, realizaremos a pintura de 
toda a área central, além das re-
giões dos bairros São José, Santa 
Rita, Munu e outros bairros que 
também necessitam de reforço da 
sinalização", destaca Carlos Hen-
rique Rodrigues, secretário de Se-
gurança e Trânsito.

Para minimizar os impactos 
no trânsito, o serviço acontece das 
20h às 5h, horário de menor fluxo 
de veículos estacionados ou em 
circulação nas vias que receberão 
as melhorias.

Trechos contemplados na pri-
meira etapa

- Avenida Queiroz Junior, do 
acesso I à Praça José Calixto, no 
bairro Praia;

- Ruas Antônio Carlos e Rodri-
gues Silva, no bairro Saudade;

- Ladeira Santa Efigênia, no 
bairro Boa Viagem;

- Rua Raul Soares, no bairro 
Centro; 

- Rua Dona Cristina e trecho 

da Rua João Pinheiro, no bairro 
Santa Efigênia; 

- Avenida dos Inconfidentes;
- Rua Ana Maria Teixeira, do 

bairro Cardoso ao Condomínio 
Santa Clara;

- Ruas Amélia Cota, Seis e Se-
te, no bairro Country;

- Ruas Angelina Quites, no 
bairro Santa Rita;

- Rua Antônio Timóteo, no 
Córrego do Bação.

A primeira fase também con-
templará a pintura de vias no dis-
trito de São Gonçalo do Monte e 
em outros pontos nos quais, antes, 
serão realizados os serviços de as-
faltamento ou recapeamento.

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços, tem dedicado 
atenção especial à manutenção 
periódica das estradas rurais do 
município. Já neste início de ano 
as equipes realizam melhorias nas 
estradas dos distritos de Acuruí e 
Ribeirão do Eixo, nas localidades 
de Farinha Seca, Teixeiras e Mace-
do, além do bairro Marzagão.

Na localidade de Farinha Se-
ca, as intervenções são feitas em 
parceria com a empresa Pisane, 
que executa serviços na região. 
Metade dos trabalhos será realiza-
do pelas equipes da Prefeitura e o 
restante pela empresa.

Entre as melhorias está pro-
gramado o tapamento de buracos 
e erosões das vias com utilização 
de minério e patrolamento. "Esta-
mos investindo nas estradas rurais 
e proporcionando uma melhor in-
fraestrutura para que as manuten-
ções tenham maior durabilidade, 
suportando o período de chuvas e 
acarretando o menor impacto pos-
sível para os usuários dessas vias", 
destaca Geraldo Torres, secretário 
de Obras e Serviços. 

Intervenções em Acuruí 
e Ribeirão do Eixo

No distrito de Acuruí, duas 
ruas passaram por manutenção. 
As ruas Glaura e do Beco recebem 
melhorias com utilização de mi-
nério e nivelamento com máquina 
patrol. A Rua do Beco também re-
cebeu drenagem superficial com o 
objetivo de evitar erosões e proble-
mas decorrentes das chuvas.

No distrito de Ribeirão do Ei-
xo, a Secretaria de Obras realiza o 
alargamento da pista da Rua para-
lela à BR-040. 

Conexão entre Padre 
Adelmo e Meu Sítio

Outra intervenção iniciada em 

janeiro é a abertura da via no fim da 
Rua Tombadouro, no bairro Padre 
Adelmo, dando acesso à estrada do 
Padre Adelmo, no bairro Meu Sítio. 
O local recebeu asfalto e, em breve, 
serão realizados os serviços de ins-
talação de meio-fio e passeio.
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Sabe-se, mais ou menos, como é a cabeça da maioria dos po-
líticos, embora isso não impeça de eles serem eleitos e reeleitos, 
graças ao sistema que não dá opção fora daquilo que o mesmo 
oferece. A cara mostrada antes não é mesma depois que assu-
mem o cargo, razão pela qual nem bem iniciam o mandato e já 
caem na rejeição popular, pois não sabem nem disfarçar; mostram 
a cara verdadeira imediatamente. O eleitor, no íntimo, sabia o que 
poderia acontecer, mas diante das fracas opções oferecidas não 
tinha saída, ou teria, mas o sistema não vê com bons olhos o “pen-
sar fora da caixa”. A situação de pandemia, em que a sociedade 
se encontra, está a funcionar como fator de confirmação da “cara-
-de-pau” de alguns, não obstante todas as críticas de que têm sido 
alvos, nas falas e ações controversas de sabor político, quando 
se querem deles posições claras e atitudes firmes, no combate ao 
mal que a todos assola. Dois deles assumiram, descaradamente, a 
política do “façam o que mando, mas não façam o que faço”, sem 
que o mínimo de rubor lhes surgisse na face. Enquanto toda a po-
pulação era obrigada, por eles, ao confinamento, comércio fechado 
ou reduzido, parques, igrejas, casas de espetáculo, tudo fechado 
ou reduzido ao mínimo, um foi gozar os ares da praia no exterior; 
outro, mais recentemente, foi para o estádio de futebol. Talvez não 
sejam da mesma espécie, duramente atingida novo coronavírus!

Não são humanos!Não são humanos! Cooperouro encerra Natal Solidário com 
carro entregue a morador da Bauxita

Dizem que o raio não cai duas 
vezes no mesmo lugar. Na promo-
ção Natal Solidário Cooperouro, 
essa história é diferente. Pelo ter-
ceiro ano consecutivo, o carro sor-
teado ao final da campanha saiu 
para o bairro Bauxita, em Ouro 
Preto. Dessa vez, o Cooperado 
contemplado foi Maurício Simões 
Barbosa, de 56 anos, ex-funcioná-
rio da Alcan.

As chaves do veículo foram en-
tregues pelo Presidente da Coope-
rouro, José Tavares e pela Diretora 
Comercial, Ivani Silva. Cooperado 
desde a década de 80, Maurício não 
acreditou ao ser informado após o 
sorteio. “Foi uma surpresa muito 

grande ter ganhado, não esperava 
isso. Hoje eu não posso dizer que 
não tenho sorte, já que meu cupom 
saiu em meio a quase 50 mil na ur-
na, destacou o Cooperado que ha-
via depositado 17 cupons ao longo 
da promoção.

O Presidente da Cooperouro, 
José Tavares, apresentou os núme-
ros alcançados pelo Natal Solidário 
e agradeceu aos Cooperados que 
abraçaram mais uma edição da 
campanha que, em 2020, comple-
tou 20 anos. “Graças à valorização 
dos nossos Cooperados, nós esta-
mos chegando ao final da nossa 
campanha com esse sucesso. Hoje 
estamos entregando o carro, já en-

tregamos 20 vales-compras e quase 
meia tonelada de alimentos para o 
Lar São Vicente e isso só foi possí-
vel graças ao envolvimento de cada 
um, destacou.

A 20ª Campanha Natal So-
lidário Cooperouro foi realizada 
entre 30 de novembro e 31 de 
janeiro. Ao todo, 21 Cooperados 
foram contemplados em uma 
premiação superior aos R$50 
mil. A urna dos sorteios recebeu 
48.831 cupons com a participa-
ção de 3.049 Cooperados. A Ár-
vore Solidária, braço social da 
Campanha, arrecadou 475kg de 
alimentos, repassados ao Lar São 
Vicente de Paulo.

Dia 03 de fevereiro o Allan Almeida, jornalista e assessor de 
imprensa da Cooperouro comemorou mais um aniversário. 

Amigos e familiares desejam muita saúde, paz, amor e sucesso 
em sua vida. Felicidades sempre!


